



1st community わたらせ“だより”

発行 古河第一地区コミュニティわたらせ
広報部会
2023.4.1



新年度の始まりに 校長先生より ご挨拶をいただきました。

古河市立古河第一小学校長 横濱 元己

陽春の候、地域の皆様方におかれましては益々ご清栄のこととお慶び申し上げます。昨年度は、新型コロナウィルス感染症拡大が引き続き懸念される中でありましたが、地域の皆様方の学校への変わらぬご支援・ご協力を賜りましたことを心より感謝いたしております。

振り返りますと、未知のウィルス感染の他、他国間の戦争や世界的なエネルギー等資源不足、物価の高騰など想定外の出来事が相次いで起こる不安定な時代となっております。こうした中、今年度から5年間の国の教育政策の方向性が示され、「持続可能な社会の創り手の育成」や「日本社会に根差したウェルビーイング（身体的・精神的・社会的に良い状態にあること）の向上」をめざすことが今後の教育の基本的な考え方となります。

本校におきましては、子供たちの元気で屈託のない笑顔ときらきら輝く瞳から感じられる「明るい未来への期待」に応えられるよう、全職員で、子供たち一人一人の多様な才能・能力を伸ばしていくための教育活動の充実や、子供たちが自分の目標を持って学習等に取り組むことができる場面を一つでも多く作り出すことができる授業づくりに専念して参りたいと思います。

また、今年度から市内の全小中学校でコミュニティ・スクール（学校運営協議会制度）が始まります。コミュニティ・スクールは、学校・家庭・地域が学校のビジョンを共有し、学校の運営とそのために必要な支援について協議する合議制の機関です。同じ目標のもと三者が多様な経験やスキルを持ち寄り、地域社会全体の中で子供たちの学びや成長を支える取り組みを進めるために導入されました。本校では、6名の保護者・地域の方と教職員4名の総勢10名で組織されております。

どのような時代にあっても、人づくりは人がおこなうことは普遍であると考えます。地域の皆様方におかれましては、これからも子供たちの成長を温かく見守っていただき、今年度も引き続き本校の教育活動へのご理解とご支援をどうぞよろしくお願ひいたします。

最後になりましたが、地域の皆様方のさらなるご発展とご活躍を心よりお祈り申し上げ、結びといたします。

地域のコミュニティ活動に参加しませんか？

コミュニティ「わたらせ」では地域のコミュニティ活動を一緒にやっていただけます。いろいろな人材を求めております。

- 例えば
- ・パソコンやスマホが得意な人
 - ・音楽やダンスなどの特技のある人
 - ・防災士・看護士などの資格のある人

などなど我こそはと思う方は是非お声かけ下さい。お待ちしております。

窓口担当	会長	井上
副会長	事務局長	関小出

第7地区コミュニティー自治会紹介

part19 東片町 part20 西片町
part21 四丁町 part22 仲之町

東片町・西片町

石町・江戸町から渡良瀬川・三国橋に続く東西にのびた町。

江戸町との境界には、土井家の菩提寺「正定寺」があり、土井家の立派な墓所がしっかりと管理されています。

江戸時代の片町は、南側に古河城の水堀と土塁が続き、通りの片側（北側）に家屋が立ち並び町を形成したことから由来した町名で、城があった風景の名残りとも言える町名です。いつのころか定かではありませんが、東西に町名が分かれました。

西片町には江戸時代前期の寛永3年（1626）に古河城主永井直勝が開基した曹洞宗の永井寺があります。境内には永井家の墓所や古河藩校「盈科堂」の教授だった小高益卿（おだかえきけい）、書家の小山霞外（おやまかがい）の墓があります。

町名表示が変更になる頃には、100m程の通りの両側には約30件の商家が立ち並び、大変賑わったそうです。



永井寺

四丁町

四丁町は、現在の大手町の最東端に位置している小さな自治会です。

江戸時代には武家屋敷が並んでいたところがありました。

古河城の武家屋敷は城内の防備を強化するために、東側と北側に配置されました。北側では武家居住地の町名として、天神町・四丁屋敷・東代官町・西代官町・追手前からの白壁町・その西側の仲之町・廻町がありました。この四丁屋敷が後に四丁町と名付けられたのではないかと思われます。

仲之町

仲之町は廻町と白壁町との間の「仲の通り」の意味で、廻町と白壁町との間に位置した閑静な住宅地です。

各戸の庭には四季折々の花が咲き、緑豊かな松やひば・もみじ。桜・梅・さざんかなどの美しさや香りに誘われて、うぐいすなどの小鳥がさえずり、心地よい環境の場所です。

近くにはゴルフ場・雀神社があり、春・秋の例大祭、夏祭り、初詣、節分祭など多くの参拝者が行き来をし、賑わっています。

自治会の紹介は順不同です。
お時間のある時、是非散策してみてはいかがですか。
今まで気づかなかった新たな発見があるかもしれませんよ。